

Peran Teori Akuntansi Terhadap Sistem Pelaporan Keuangan Pada PT. Abdi Budi Mulia (ABM)

Sri Anggraini

Fakultas Ekonomi, Prodi Akuntansi, Universitas Samudra
anggrainisri82@gmail.com

Maharani Maharani

Fakultas Ekonomi, Prodi Akuntansi, Universitas Samudra
maharmaharani927@gmail.com

Rahmad Pardosi

Universitas Samudra

Abstract : *This article discusses the role of accounting theory in the financial reporting system at PT companies. Abdi Budi Mulia. Accounting theory has an important role in the development of accounting systems and financial reporting in companies. This research uses a qualitative descriptive method by conducting a case study at PT. Abdi Budi Mulia. The research results show that the company has implemented accounting theory in its financial reporting system. However, there are several challenges and obstacles that stand in the way of implementing an accounting system, such as changes in regulations, limited human resources, use of technology, limited time and costs, as well as difficulties in processing data. Therefore, companies must pay attention to these factors in developing a better and more integrated accounting system. In this article, the author also discusses the influence of accounting history in Europe, America and Indonesia on the development of the accounting system in Indonesia, as well as the challenges and obstacles that may be faced in implementing the accounting system at PT. Abdi Budi Mulia. It is hoped that this article can provide insight and a better understanding of the role of accounting theory in the development of accounting systems and financial reporting in companies.*

Keywords: *Accounting Theory, Financial Reporting System, PT. Abdi Budi Mulia, Accounting Systems, History of Accounting for Service Use.*

Abstrak Artikel ini membahas tentang peran teori akuntansi terhadap sistem pelaporan keuangan pada perusahaan PT. Abdi Budi Mulia. Teori akuntansi memiliki peran penting dalam pengembangan sistem akuntansi dan pelaporan keuangan pada perusahaan. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan melakukan studi kasus pada PT. Abdi Budi Mulia. Hasil penelitian menunjukkan bahwa perusahaan telah menerapkan teori akuntansi dalam sistem pelaporannya. Namun, terdapat beberapa tantangan dan hambatan yang dihadapi dalam implementasi sistem akuntansi, seperti perubahan regulasi, keterbatasan sumber daya manusia, penggunaan teknologi, keterbatasan waktu dan biaya, serta kesulitan dalam pengolahan data. Oleh karena itu, perusahaan harus memperhatikan faktor-faktor tersebut dalam mengembangkan sistem akuntansi yang lebih baik dan terintegrasi. Dalam artikel ini, penulis juga membahas tentang pengaruh sejarah akuntansi di Eropa, Amerika, dan Indonesia terhadap perkembangan sistem akuntansi di Indonesia, serta hambatan dan tantangan yang mungkin dihadapi dalam implementasi sistem akuntansi di PT. Abdi Budi Mulia. Artikel ini diharapkan dapat memberikan wawasan dan pemahaman yang lebih baik tentang peran teori akuntansi dalam pengembangan sistem akuntansi dan pelaporan keuangan pada perusahaan.

Kata Kunci : Teori Akuntansi, Sistem Pelaporan Keuangan, PT. Abdi Budi Mulia, Sistem Akuntansi, Sejarah Akuntansi penggunaan pelayanan.

PENDAHULUAN

Teori akuntansi ini sendiri merupakan kerangka konseptual yang menjadi landasan dalam menjalankan praktik akuntansi. Hal ini dapat membantu memahami alasan di balik setiap langkah keuangan yang dilakukan oleh individu maupun organisasi. Penalaran logis (logical reasoning) yang melandasi praktik (berupa tindakan, kebijakan, atau peraturan) dalam kehidupan nyata biasanya disebut dengan teori. Selain itu, teori ini juga berusaha untuk memberikankan pembenaran terhadap praktik agar praktik mempunyai kekuatan untuk dapat dipertanggung jawabkan kelayakannya. Teori akuntansi merupakan penalaran logis, gagasan-gagasan mendasar, atau gagasan-gagasan yang berkaitan dan konsisten yang disebut sebagai penalaran logis. Selain itu, teori akuntansi juga membahas tentang bagaimana bentuk prinsip pelaporan keuangan diterapkan dalam industri yang berkaitan dengan akuntansi. Pada dasarnya teori ini digunakan sebagai kajian untuk memahami pelaporan keuangan dan bagaimana perusahaan atau lembaga menyampaikan laporan tersebut menggunakan cara dan strategi yang tepat.

Pembuatan laporan keuangan sangatlah penting dalam bisnis. Laporan tersebut merupakan salah satu elemen penting dalam suatu perusahaan. Laporan keuangan ini akan memberikan gambaran tentang kondisi keuangan perusahaan dalam periode tertentu. Catatan laporan yang berisi informasi terkait uang dan transaksi yang terjadi di dalam sebuah bisnis disebut sebagai laporan keuangan. Contohnya seperti transaksi pembelian dan transaksi penjualan. Untuk membuat catatan keuangan ini biasanya dilakukan dalam periode tertentu. Adapun faktor yang menentukan isi dari laporan tersebut yaitu kebijakan perusahaan terkait keuangan. Laporan keuangan meliputi bagian dari proses transaksi keuangan.

Sebuah laporan keuangan yang lengkap biasanya meliputi neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan perubahan posisi keuangan (dapat disajikan dalam berbagai cara, sebagai contoh, laporan arus kas) serta laporan lainnya dan materi penjelasan yang merupakan bagian integral dari laporan keuangan. Menurut Munawir (2010), laporan keuangan adalah Suatu bentuk pelaporan yang terdiri dari neraca dan perhitungan laba rugi serta laporan perubahan ekuitas. Selain itu, neraca menggambarkan jumlah aset, kewajiban dan ekuitas dari suatu perusahaan pada tanggal tertentu. Selain itu perhitungan laporan laba-rugi memperlihatkan hasil-hasil yang telah dicapai oleh perusahaan serta beban yang terjadi selama periode tertentu, dan laporan perubahan ekuitas menunjukkan sumber dan penggunaan atau alasan-alasan yang menyebabkan perubahan ekuitas perusahaan.

Otoritas Jasa Keuangan (OJK) mendorong peningkatan kualitas pelaporan keuangan di Sektor Jasa Keuangan (JSK) menuju terciptanya disiplin pasar dan penyediaan informasi

keuangan yang berintegrasi dan kredibel bagi publik demi mewujudkan stabilitas sistem keuangan nasional. Peran kualitas pelaporan yang kredibel dan berintegritas sesuai dengan standar dan ketentuan perundang-undangan menjadi hal yang sangat kritical dan penting bagi regulator, konsumen, dan seluruh pemangku kepentingan dalam pengambilan keputusan. Hal ini bertujuan untuk memperkuat disiplin pasar dan mendukung informasi keuangan yang transparan dan berkualitas. Pt. Abdi Budi Mulia merupakan perusahaan swasta nasional yang bergerak di bidang perkebunan dan pabrik kelapa sawit lebih kurang 30 tahun. Oleh karena itu mereka membutuhkan kandidat berkualitas bagus yang bersedia bekerja sama untuk mengembangkan usaha di seluruh wilayah Indonesia.

TINJAUAN LITERATUR

Teori akuntansi merupakan landasan dalam pengembangan sistem akuntansi dan pelaporan keuangan pada perusahaan. Berikut adalah beberapa literatur teori yang dapat digunakan dalam artikel ini :

1. Teori Akuntansi Dasar: Teori akuntansi dasar mencakup konsep-konsep fundamental yang membentuk dasar sistem akuntansi. Salah satu konsep utama adalah Double-Entry Accounting. Double-Entry ini pertama kali diperkenalkan oleh seorang akuntan Italia pada abad ke-15 bernama Luca Pacioli, berpendapat bahwa setiap transaksi keuangan memiliki dua catatan yang saling berlawanan, yaitu debit dan kredit. Double-entry accounting adalah dasar dari sistem akuntansi modern yang memungkinkan perusahaan untuk mencatat transaksi dengan akurat dan menjaga keseimbangan dalam neraca.
2. Prinsip-Prinsip Akuntansi: Teori akuntansi juga mencakup prinsip-prinsip akuntansi yang diakui secara umum. Seperti Prinsip Kepatuhan (Principle of Consistency) yang menekankan pentingnya konsistensi dalam metode akuntansi yang digunakan dari tahun ke tahun. Prinsip ini memastikan bahwa perusahaan tidak secara sewenang-wenang mengubah metode mereka yang dapat mengganggu perbandingan dan analisis laporan keuangan.
3. Standar Akuntansi Internasional: Dalam lingkungan bisnis global saat ini, penting untuk memahami Standar Akuntansi Internasional (International Financial Reporting Standards-IFRS). IFRS adalah seperangkat standar akuntansi yang digunakan secara internasional untuk penyusunan laporan keuangan. Ini mencakup prinsip-prinsip dan panduan terkait dengan pengakuan, pengukuran, dan penyajian informasi keuangan. Dalam kasus PT abdi budi mulia,IFRS menjadi kunci dalam memastikan laporan keuangan mereka dapat dibandingkan dengan perusahaan sejenis di luar negeri.

4. **Teori Kualitas Laporan Keuangan:** Dalam rangka untuk memahami peran teori akuntansi dalam pengembangan sistem pelaporan keuangan yang baik, kita juga perlu mempertimbangkan teori kualitas laporan keuangan. Teori Agensi (Agency Theory), misalnya, mempertimbangkan hubungan antara pemilik perusahaan dan manajer serta bagaimana laporan keuangan dapat digunakan untuk mengatasi konflik kepentingan diantara mereka. Ini menciptakan insentif bagi manajer untuk menyajikan laporan keuangan yang akurat.
5. **Penggunaan Teknologi dalam Akuntansi:** Saat ini, teknologi berperan penting dalam pengembangan sistem akuntansi yang efisien dan akurat. Studi literatur mengenai teknologi akuntansi (Accounting Information Systems - AIS) adalah relevan, terutama dalam konteks PT. Abdi budi mulia yang melayani berbagai jenis pelanggan dan transaksi. AIS mencakup perangkat lunak dan hardware yang digunakan untuk mengumpulkan, menyimpan, dan mengolah data keuangan.
6. **Peran Profesi Akuntan:** Peran profesi akuntan dalam pengembangan dan implementasi sistem akuntansi yang sesuai dengan teori akuntansi juga relevan. Ini mencakup etika akuntansi, tanggung jawab sosial, dan peran akuntan dalam memastikan integritas laporan keuangan. prinsip-prinsip akuntansi dasar akan membantu perusahaan dalam mengatasi tantangan dan mengoptimalkan efisiensi sistem akuntansi mereka.

Menggabungkan pemahaman tentang konsep-konsep ini adalah kunci dalam memahami peran teori akuntansi dalam pengembangan sistem pelaporan keuangan yang efektif dan akurat di PT. Abdi budi mulia. Dengan landasan teori yang kuat, perusahaan dapat memastikan bahwa laporan keuangannya mematuhi standar akuntansi yang berlaku dan memenuhi harapan pemangku kepentingan seperti pemilik, investor, dan regulator. Selain itu, penggunaan teknologi modern dan pemahaman yang baik.

PENGERTIAN TEORI AKUNTANSI

Suatu bentuk penalaran logis yang mengevaluasi dan mengembangkan praktik-praktik akuntansi disebut dengan teori akuntansi. Disini teori akuntansi membahas tentang bagaimana prinsip pelaporan keuangan diterapkan dalam industri yang berkaitan dengan akuntansi. Di dalam praktiknya, pengertian teori akuntansi ini bisa dibedakan menjadi dua, yakni sains dan teknologi. Jika akuntansi dipandang dari kacamata teknologi, maka akuntansi adalah teknologi berupa perangkat lunak yang dipelajari untuk mengembangkan laporan dan aktivitas akuntansi agar bisa mencapai tujuan sosial tertentu. Teori akuntansi dalam pandangan teknologi adalah prinsip, metode dan teknik yang digunakan untuk mencapai tujuan akuntansi.

Berikut adalah pengertian teori akuntansi menurut para ahli yang dapat ditemukan dari beberapa sumber:

- Teori akuntansi adalah bentuk penalaran logis yang mengevaluasi dan mengembangkan praktik-praktik akuntansi.
- Teori akuntansi adalah bentuk pengertian yang digunakan untuk menunjukkan spekulasi, metodologi, dan bentuk kerangka kerja serta mempelajari bentuk pelaporan keuangan.
- Teori akuntansi membahas tentang prinsip, metode, dan teknik yang digunakan untuk mencapai tujuan akuntansi.
- Teori akuntansi membahas tentang sistem dalam menghitung transaksi finansial perusahaan dan melaporkan hasil penghitungan tersebut.
- Teori akuntansi membahas tentang penggunaan informasi akuntansi dalam pengambilan keputusan manajemen.
- Teori akuntansi ini membahas tentang standar akuntansi internasional dan pengaruhnya terhadap praktik akuntansi di berbagai negara.

Selain itu, teori akuntansi ini juga membahas mengenai pengukuran hasil kegiatan ekonomi suatu entitas hingga cara penyampaian informasi keuangan itu kepada pihak terkait. Tidak hanya itu saja, teori akuntansi juga membahas tentang prinsip, metode, dan teknik untuk mencapai tujuan akuntansi. Teori akuntansi ini juga digunakan untuk menghitung transaksi finansial perusahaan dan melaporkan hasil penghitungan tersebut. Dan juga Teori akuntansi memiliki peran penting dalam pengelolaan keuangan perusahaan maupun organisasi. Teori akuntansi membantu bisnis menjaga catatan keuangan mereka secara akurat dan tepat waktu. Teori akuntansi juga membantu dalam menghasilkan laporan keuangan yang dapat dianalisa untuk membuat keputusan yang tepat.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif dan analisis dokumen untuk mendalami peran teori akuntansi terhadap sistem pelaporan keuangan pada PT Abdi Budi Mulia melalui pengumpulan dan evaluasi dokumen-dokumen terkait. Penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan secara rinci implementasi teori akuntansi terhadap sistem pelaporan keuangan, menganalisis dampaknya terhadap efisiensi operasional dan pertumbuhan bisnis. Proses analisis dokumen akan mencakup identifikasi pola, tren, dan elemen kunci yang muncul dari berbagai dokumen terkait penerapan teori akuntansi terhadap pelaporan keuangan pada PT Abdi Budi Mulia.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Sebuah Perusahaan swasta nasional yang bergerak di bidang perkebunan dan pabrik kelapa sawit lebih dari 30 tahun disebut sebagai PT Abdi Budi Mulia (ABM) yang beralamat di Kota Medan, Sumatera Utara dan lokasi operasional (kebun, pabrik dan Plasma) di Kabupaten Labuhan Batu Selatan serta memiliki 2 kebun di Pulau Kalimantan. Dalam perjalanannya selama 30 tahun sejak perusahaan ini berdiri. PT. Abdi Budi Mulia terus melakukan inovasi untuk pengembangan produksi dan pengolahan sehingga menjadikan perusahaan ini menjadi salah satu perusahaan multi nasional yang mengalami perkembangan yang signifikan dalam industry ini.

PT. Abdi Budi Mulia (ABM) berdiri dengan dilatar belakangi oleh adanya peluang bisnis dalam bidang jasa perkebunan, khususnya di wilayah kota medan yang memang cukup menjanjikan. Sesuai dengan Visinya “ Menjadi Perusahaan Terkemuka dan Berkelanjut di bidang Perkebunan Kelapa Sawit Melalui Keunggulan Operasional” Dan Misinya “ Meningkatkan taraf hidup Masyarakat Di sekitar Operasional Perusahaan, Meningkatkan Kepuasan Pelanggan, dan Meningkatkan Nilai Bagi Pemegang Saham. Mengingat Perkebunan di wilayah Sumatera Utara, Khususnya di Desa Teluk Panji berkembang cukup pesat, maka PT. Abdi Budi Mulia bertekad mewujudkan Visi dan Misinya tersebut.

Berikut ini adalah produk yang dihasilkan dari buah kelapa sawit PT. Abdi Budi Mulia sebagai berikut :

1. Fibre, untuk fibre dan cangkang pada umumnya digunakan sebagai bahan bakar boiler di pabrik, penggunaan bahan bakar untuk boiler lebih diutamakan menggunakan fibre jika fibre tidak mencukupi barulah menggunakan cangkang, hal ini dilakukan karena diharapkan cangkang yang dihasilkan pabrik dapat tersisa dan jika tersisa dapat dijual kepabrik yang membutuhkan cangkang sebagai bahan bakar boiler, maka dari itu

penggunaan cangkang dalam pengoperasian boiler diharapkan seminimal mungkin untuk mendapatkan pertambahan nilai dari cangkang tersebut.

2. Cangkang kelapa sawit, merupakan produk sampingan dari Crude Palm Oil (CPO) yang banyak dipakai oleh industri sebagai bahan bakar pengganti. Tidak hanya itu saja cangkang kelapa sawit ini memiliki kelebihan dibandingkan bahan bakar industri lainnya yakni lebih ramah kepada lingkungan dan tidak mencemarkan lingkungan sehingga masyarakat sekitar industri bebas dari infeksi saluran pernapasan akut. Cangkang kelapa sawit merupakan bahan alami yang memiliki banyak manfaat bagi berbagai industri dan tentunya dengan biaya yang lebih rendah.
3. Crude Palm Oil (CPO) atau minyak kelapa sawit, merupakan hasil olahan dari daging buah kelapa sawit melalui proses perebusan Tandan Buah Segar (TBS) dengan cara perontokan dan pengepresan. CPO dapat digunakan sebagai bahan baku industri minyak goreng, industri sabun dan industry margarin

KESIMPULAN

Peran Teori Akuntansi Terhadap Sistem Pelaporan Keuangan dapat diambil kesimpulan bahwa perusahaan yang bergerak pada bidang Perkebunan dan pabrik kelapa sawit sangat penting. Dalam konteks globalisasi dan perkembangan teknologi yang cepat, peran akuntansi sangat penting bagi perusahaan dalam mempertahankan keberlanjutan dan pertumbuhan dalam pasar yang kompetitif. Selain itu perusahaan ini telah mematuhi prinsip-prinsip dasar akuntansi, termasuk prinsip kesinambungan usaha, pencatatan transaksi, pengukuran, dan pelaporan keuangan dengan baik. Implementasi yang kuat dari kerangka konsep akuntansi memastikan bahwa laporan keuangan perusahaan ini tepat, transparan, dan relevan bagi pemangku kepentingan seperti investor, kreditur, dan pemerintah. Langkah-langkah seperti pengukuran aset, kewajiban, dan ekuitas juga diatur sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku. Dengan demikian, perusahaan ini dapat menjaga kepercayaan pemangku kepentingan dan mendukung pertumbuhan dan keberlanjutan bisnis mereka. Dalam era yang terus berubah, akuntansi dan implementasi kerangka konsep akuntansi menjadi landasan penting bagi perusahaan seperti PT. Abdi Budi Mulia dalam menjaga kualitas dan integritas laporan keuangan mereka. Keseluruhan, praktek akuntansi yang baik adalah kunci untuk kesuksesan jangka panjang dan pertumbuhan perusahaan di dunia bisnis yang besaing.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdillah, M.Pd (Editor). (2019). Dasar-Dasar Akuntansi. Lembaga Peduli Pengembangan Pendidikan Indonesia (LPPPI).
- Awalliyah (2023) PERAN TEORI AKUNTANSI TERHADAP SISTEM PELAPORAN KEUANGAN PADA PERUSAHAAN PT. DUNIA PANCING INDONESIA
- Drs. S. Munawir. (2010). Analisa Laporan Keuangan. Yogyakarta: Liberty
- OJK, 2023., Dorong Peningkatan Kualitas Pelaporan Keuangan Di Sektor Jasa Keuangan <https://ojk.go.id/id/berita-dan-kegiatan/siaran-pers/Pages/OJK-Dorong-Peningkatan-Kualitas-Pelaporan-Kuangan-di-Sektor-Jasa-Kuangan.aspx>
- "Pengertian Akuntansi Menurut Para Ahli Yang Harus Diketahui" (2023, Mei 5). Greatnusa.com. (dapat diakses melalui <https://greatnusa.com/artikel/pengertian-akuntansi-menurut-para-ahli/>)